

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Núm. 4.583

Palma de Mallorca.—Viernes 20 de Marzo de 1936

Precio: 15 céntimos

DESDE MI RETIRO

Un hombre atrasado

Cándido estaba muy convencido de que la nación fué creada para hacer la felicidad de los ciudadanos; por eso solía repetir, en cualquier lugar que se encontrase, que, a mayor felicidad de éstos, mayor el éxito de la agrupación geográfica, histórica, etc., que se llama nación. Pero al buen Cándido le iban fallando las entendederas y se le embrollaban los conceptos de un modo lamentable; por esto, en la estrechez de su cerebro, no cabía cosa tan natural como que se sacrificasen y anulasen los ciudadanos para hacer la felicidad de la nación. Es ésto el dios moderno al que hay que servir, el ideal místico, la gloria para la cual fué creado el hombre; pero él no creía en tal cosa y se aferraba a su miopía y a sus carcomidos errores.

Que en este mundo no hemos venido a vivir nuestra vida, sino la del estado, no podía caberle en la cabeza; ni quería darse por enterado de que su trabajo no le debía aportar mayor bienestar, sino que tenía que ser para mayor esplendor de la nación en la cual le cupo en suerte nacer. Se necesita estar ciego para no ver la suerte que significa ser ciudadano de algunas de las naciones que se han ido formando en este mundo.

Sus ideas atrasadas no le dejaban ver que la nación está antes que todas las cosas, antes que Dios mismo, y que sobre la nación sólo está el hombre que el azar puso al frente de ella, el cual, por ser de distinta carne, puede darse el gusto de disponer como le venga en gana de nuestras vidas, las de nuestros hijos, y del producto de nuestro trabajo.

El pobre Cándido no sabía que la humanidad hubiese llegado a tan sabio y definitivo resultado en su indigestión de máquinas y de cultura. Torpe se tenía que haber vuelto el buen Cándido porque decía que le era mil veces preferible la vida en las cavernas, en medio de los lagos, o en las copas de los árboles, en lucha con las fieras y la naturaleza hostil, a este refinamiento a que ha llegado la civilización, con sus guerras humanitarias en que se disputan la hegemonía los estados dioses. Si estuviera en su mano volver atrás sabiendo lo que sabe, es muy probable que, cuando le dijieran de asociarse para la mútua defensa, guiñara el ojo izquierdo, y dejara escapar una sonrisa con su proverbial candidez.

El, como es natural, encontraba preferibles todos los sufrimientos y todas las incomodidades del hombre primitivo, a la bestialidad apocalíptica (es frase suya) de la guerra de los pueblos civilizados, para cuyo alimento, hay que dejarse arrebatar cada día una parte mayor del pan ganado con el sudor de los rostros ciudadanos. Ignora que la superación sabe muy bien que no sólo de pan vive el hombre, sino de la palabra del estado; así, pues, le arrebataraquel y le deja abundancia de ésta para que se vaya entreteniendo en esta vida que tan graciosamente le concede.

Mi buen hombre nació con medio siglo de retraso, por lo menos, por eso son para él una nebulosa los conceptos modernos; por eso dice que, el individuo para el estado es lo mismo que la humanidad para una quimera... Y se asusta, y ve precipicios sin fondo por todas partes. A veces toma actitudes melodramáticas y dice que vamos a comernos a nosotros mismos, que nos ponemos en camino de aquel fin del mundo que anunciaban los profetas bíblicos.

Tiene unas cosas este Cándido! Además, llama clarividentes a los que piensan como él y al mismo tiempo se cree un hombre modesto e incapaz de ofender a nadie, no obstante, cuando se enfada deja es-

capar, con cómica seriedad, que eso del individuo para el estado es lo mismo que disparar los pájaros a las escopetas.

Espera un milagro que cambie estos conceptos tan en boga en el mundo, un milagro que no sabe por donde vendrá; dice que algún día nos han de hacer tan raro como las faldas cortas de las mujeres, o aquellas cinturas que casi llegaban al nivel de las rodillas.

Reconoce que son muchas las cosas que, en la nación nueva, ha de tener el estado a su cargo; pero agrade que todas ellas han de ser en beneficio del individuo y de su descendencia; no para su destrucción, porque se sienta el estado de más importancia y necesite exaltar su propia personalidad independiente, dándose de testarozos con el estado vecino y arrebatándole, por majazas las cosas de su pertenencia.

Para mi hombre el estado tiene valor en cuanto es la suma de los intereses de los individuos que lo componen, no porque sea una entidad abstracta, con vida propia. Cree que debe ser fuerte mientras éste sea el ideal de los vecinos, pero no cree que, en caso alguno, la finalidad del estado tenga que ser la fortaleza y la guerra inevitable que trae consigo. Mientras se temen las acometidas de los otros fantasmas, es natural que haya que estar dispuestos a defenderse, pero no debe cifrar la gloria en dejar caer desde el cielo, sobre la nación vecina, unas cuantas bombas que produzcan una epidemia que acabe en pocos días con todos sus habitantes.

¡Santo Dios! Hay que ver las caras que pone Cándido cuando dice todas estas cosas que revelan lo poco dispuesto que está para apreciar la belleza indiscutible de los grandes cataclismos. Es un sentimental.

Todavía cree que está bien limitar la libertad del individuo para establecer un orden, a fin de que cada cual no haga lo que pueda perjudicar a otro, no acierta a comprender que todo esto es música celestial que no puede tener en cuenta el estado moderno que hace su santísima voluntad y no tiene que dar cuentas a nadie.

¡Pobre Cándido! Yo, no sé de que rincón del mundo viene que no se da cuenta de lo ridículo de sus ideas anticuadas. Es una pena que haya todavía hombres que piensen de esta manera, especie de lastre que impide la glorificación del estado. Lo que indigna en este individuo es que cree que es más moderno que los demás, pues dice que el mundo está pasando por una especie de pesadilla, tras de la cual volverán las aguas a ir por sus cauces normales. Y estos cauces, a lo que se ve, son sus ideas rancias.

Este Cándido siempre será así.
DANIEL MARTINEZ FERRANDO

La agonía de la libertad

La libertad, cosa tan apreciada por todos los seres, se halla agonizando. El mundo se siente estremecido a cada instante por explosiones encaminadas a libertar algo o al quien, aunque muchas veces estas mismas explosiones tiendan a privar de esta libertad a los demás.

El reciente gesto de Hitler ha ido destinado a recobrar la libertad de acción de la nación alemana, a quien precisamente se había quitado esta libertad para que los demás pudieran gozarla tranquilamente. Los sin Dios en Rusia, quieren libertar de los prejuicios de la religión a sus semejantes, no parando mientes en que lo que están haciendo es coaccionar el sentimiento religioso de muchos. Todo deseo de liberación forzada es coacción del espíritu.

Extremas derechas y extremas iz-

NOTAS AL DIA

LA ABSTENCION VOLUNTARIA.—Ofrecíamos a un amigo, un cigarro puro. Contestación: «Gracias, en cuaresma no fumo. Voluntariamente me abstengo de un placer innecesario.» Con mayor gusto le suplicamos la aceptación: «Para después de Cuaresma», le argüimos.

El vicio de fumar suele estar tan arraigado que puede sobre todo, incluso, sobre el instinto de conservación. Se está acatarrado y uno fuma. Tiene bronquitis crónica: fuma. El tabaco es perjudicial al estómago, a la sangre porque el fumador se va intoxicando con la nicotina; pero fuma.

Un día recibe del médico la terrible noticia: «Si sigue fumando, pone en peligro su vida». Después de muchas alternativas, de dejar de fumar y de volver a probarlo, al fin se decide: no fumará más. ¡Terrible tormento del fumador empedernido que no fuma! Sueña tabaco, lo ve por todas partes, tiene envidia irreprimible al mozo triunfador que le pasa por la vera humeando un caliqueño, se lo imagina en la calle mezclado con el polvo y el confetti, lo adivina entre los manjares en la mesa y en el rebordo del plato junto al nivel de la sopa. Al fin, triunfa un día; odia el tabaco, el humo le molesta y por nada del mundo volvería a ponerse un pitillo en la boca. Con todo, el abstinido no ha triunfado.

Pues la abstinencia verdaderamente reveladora de que nada es «vicio», ni siquiera el fumar, consiste en que nada malo sea hábito, porque nuestro sentido del bien es lo único que lo regula todo, incluso nuestras propias debilidades.

E.

Las honras fúnebres del almirante Beatty (Londres)



El fúnebre cortejo dirigiéndose a la catedral de San Pablo en donde recibió sepultura el cuerpo del almirante Beatty.

Express-Foto

quierdas luchan para ahogar la libertad, quieren sojuzgarla para el bien propio, y mientras unos predicaban que el fascismo atenta a la libertad del individuo, los otros contestan que el comunismo no es otra cosa que una dictadura proletaria. Los extremos se tocan en este sentido, pero entre unos y otros, nos vamos quedando sin libertad.

Y es que todo parte del concepto que de la libertad tenga cada uno. Si se hiciera una encuesta entre varios individuos de distinta ideología política, veríamos cuan diferentes definiciones saldrían. La mayoría de ellas, egocéntricas, confundiendo la libertad con el libertinaje, la minoría, dándole un sentido real y lógico.

Porque vamos a ver; si libertad es que yo pueda hacer lo que me venga en gana, aunque haya quien se fastidie, esto no será libertad, sino egoísmo o frescura; si para hacer lo que yo quiero o pienso no solo molesto a los demás, sino que tengo que tomar medidas contra ellos para que no me lo dificulten, esto es grosero absolutismo, o en términos modernos, dictadura, sea militar, sea proletaria. Yo puedo disponer de mí mismo, tengo esta libertad, pero hay una ley moral que rige al mundo aun a su pesar y debo obedecerla: luego si obedezco, ya no soy libre.

Estas ideas están en la mente de muchos seres en el día de hoy y necesitan ser encarriladas, ¿De dónde

sacamos nosotros que el obedecer coarte la libertad? El que obedece por amor, el que obra por comprensión goza de libertad completa, puesto que hay cosas en la vida a las cuales no podemos sustraernos por muy libres que queramos ser.

Hay quien queriendo ser libre rompe con sagrados lazos y vuela hacia donde le parece, no dándose cuenta que al querer librarse de la ley moral y espiritual que conducía su libertad, ha caído ¡ciego! en la esclavitud de sus deseos y de sus bajas pasiones.

Cada cual tiene la responsabilidad de su propia libertad y de la de los demás, y el panorama internacional nos revela por el momento, una decadencia en las responsabilidades del individuo. Aunque no lo parezca, los dirigentes de las masas obran como irresponsables, creyendo que la humanidad es un regimiento de soldados de plomo, o las piezas de una inmensa maquinaria que solo pueden moverse al impulso de una mano que las mueva a voluntad.

Cada nación se arma y busca alianzas para garantizar su libertad, pero esta preparación puede convertirse en un momento dado en coacción. El amor y la comprensión, el sentimiento y el pensamiento proporcionan una vida libre, y difícilmente pueden convertirse en opresión.

Y mientras, la libertad agoniza asfixiada por dictaduras más o menos encubiertas o por deseos innobles,

LO DEL DIA

Política de balancín

La cuestión internacional sigue en su balanceo, va del optimismo al pesimismo en constante oscilación. El viernes pasado Hitler rehusaba incluso el gesto simbólico de la retirada de una parte de los efectivos que ocuparon la zona del Rhin, faltando a los Tratados de Versalles y Locarno. El domingo reinaba ya cierta atmósfera de optimismo, pues el Reich aceptaba enviar un representante a Londres, y no solamente discutir, si no que ocupar un puesto en el Consejo de la S. de N. Lo cual representaba la vuelta a una Europa desapasionada y estable.

Pero hicieron el efecto de un jarro de agua fría las declaraciones de Flandin que hicieron desaparecer toda esperanza. Puesto que manifestó no se había desplazado a Londres para negociar con el Reich, pues solo había querido patentizar la violación realizada por Alemania, y llegó incluso a la amenaza de reintegrarse a París sin más discusión.

Ante la manifestación de Flandin, de que al amenazar desconocía el íntegro texto de la respuesta germana, y conociendo su habitual cortesía y presencia de ánimo, solo cabe pensar si cedió a preocupaciones de orden interior.

Hay que tener presente para enjuiciar que el «Frente Popular» no tiene interés alguno en arreglar las cuestiones con el Reich y los propios soviets han significado, que eran partidarios de la ruptura. Y tanto es así, que el «Journal de Genève» siempre bien informado, dice que Maïsky embajador soviético en Londres informó al «Foreign Office» que la U. R. S. S. era partidaria de la ruptura, oponiéndose a toda negociación con la Alemania, mientras no se evacuara la zona desmilitarizada, actitud confirmada en el discurso de Litvinoff del pasado martes ante el Consejo.

Los comentarios de L'Oeuvre siguen igual directriz, todo lo cual prueba lo unívoco del pensamiento de Flandin y Litvinoff, que en el fondo no es más que mantener al Reich separado de Ginebra.

Pero teniendo en cuenta las tradiciones francesas y la falta de hábito en París de amenazar dada su prudencia y valor sereno, es difícil pensar que Flandin se haya dejado arrastrar para hacer el juego a los demás, siendo muy posible que solo haya cedido ante el reflejo natural de que el Reich trataba de condicionar su presencia en el Consejo con la aceptación en bloc de las proposiciones que Hitler formulara en su discurso del 7 del actual, exigencia que sería inadmisibles si fuera cierto que Flandin desconocía el texto de la ruptura alemana.

Sobre tal respuesta hay que señalar que si bien von Neurath ha declarado que «el gobierno alemán considera su acción política como un texto cuyas partes no pueden separarse» no condiciona la presencia de su representante en Londres a la admisión de su propuesta, si no que únicamente solicita tener la certeza de que las potencias interesadas están dispuestas a discutirlas lo más pronto posible.

Si usando de su frase peculiar Alemania quisiera imponer un Diktat a Europa, no haría otra cosa que repetir en forma civil, el audaz movimiento militar operado en el Rhin. Y no se le podría consentir pretendiera erigirse en dictador de Europa, procurando evitar toda base de acuerdo.

Sigue aun la discusión y nada puede decirse, pero precisa tener confianza en que el temor a la guerra impondrá la solución.

N. B.



El general Gamelin a su llegada a Estrasburgo, rodeado de los generales Hering, Gobernador militar de Estrasburgo y Ploydraguat, del Consejo Superior de Guerra.

Express-Foto

pero su agonía, como tal, es una lucha: lucha contra opresiones, lucha que tiene sus víctimas propiciatorias, cuales son aquellos Hombres llenos de espíritu y de un alto concepto de la libertad, que levantan su voz contra dirigentes y dirigidos. La igualdad de derechos y deberes para todo ciudadano; la sumisión de los gobernantes a las Cartas magras de los países y a los tratados internacionales; el respeto a la libertad de imprenta y de conciencia; la fraternidad, la justicia y el amor entre los hombres, nada de esto se respeta, ya, todo agoniza, todo lucha por la existencia, hasta que surja un hombre, un espíritu elevado, un consagrado y verdadero discípulo del Prototipo de la Libertad, del libertador de los esclavos morales y espirituales que, tocando el corazón de los demás se-

res humanos les haga sentir y les haga amar, puesto que al final, lo que ahoga a la libertad es una falta de sentimiento y de amor.

Una vez los hombres han perdido su libertad, entonces comprenden lo que ella significa; una vez saciadas las ansias de opresión, la humanidad volverá a la comprensión, el hombre militarizado o maquinizado se espiritualizará, y el corazón de piedra, que dijo el profeta, ha de trocarse en uno de carne, que sienta, que ame, que lllore y que ría. Solamente entonces la libertad será un hecho, puesto que al libertar el corazón, se habrá libertado al individuo, a la comunidad y a la masa.

ALFREDO CAPÓ

El número de nuestro teléfono es el 1745

INFORMACION LOCAL

Informes oficiales

Municipales

Cuestiones de trabajo

En el Apartado de Prensa del Ayuntamiento nos ha sido facultada la siguiente nota:

«La Alcaldía cree su deber dirigirse a los obreros que han sido recientemente colocados, resaltándoles el enorme esfuerzo económico que está realizando el Ayuntamiento para facilitarles trabajo, como era de justicia, pero lo cual les obliga moralmente, por su parte, a esmerarse en el cumplimiento de sus deberes para que la obra que se ha impuesto el Municipio rinda los fructíferos resultados que cabe esperar de la misma.

Confía, pues, la Alcaldía en que todos sabrán darse cuenta de las circunstancias apuntadas y pondrán de su parte todo lo posible para el mejor rendimiento de su trabajo, cooperando de esta manera a la labor social del Ayuntamiento y a la misión que se ha impuesto la Alcaldía, cuya eficiencia va poniéndose de manifiesto.

Igualmente ha de advertir la Alcaldía que se ha dado cuenta de que algunos obreros, para conseguir colocación con urgencia y en las mejores circunstancias (propósitos muy dignos de atenderse si no redundaran, como en el caso presente, en perjuicio de los parados del término municipal de Palma) han facilitado datos falsos acerca de su domicilio y vecindad. Acerca de estos extremos se está efectuando una investigación, que será llevada con la máxima rapidez, para remitir a los aludidos obreros a sus respectivos puntos de origen, ya que es criterio y norma del Ayuntamiento facilitar trabajo, ante todo, a los obreros del término municipal de Palma, como es lógico y natural.

A fin de promover trabajo, por orden de la Alcaldía el Negociado de Ensanche ha cursado cerca de un centenar de oficios a otros tantos propietarios de las calles de Briand, Andrés Torrens, Gabriel Miró, La Balanguera, Goethe, Nakens, Teniente Juan Llobera, Jordi d'és Recó, 31, «Son Pizá», Manos, Francesc Maciá, Piferer, Stressemann, Francisco Martí Mora, Marian Agulló, Antillón, Huerto de Torrella y otros, ordenándoles la construcción de las respectivas aceras.

Igualmente se procederá a la construcción y reconstrucción de aceras de «Son Armadams», «Son Cotoneret», «Coll d'en Rebassas», Molinar y Ciudad Jardín para lo cual han sido circuladas las ordenes pertinentes.

El Negociado de Obras, también ha circulado gran número de oficios a otros tantos propietarios de las calles de Vallori, Santo Espíritu, Sindicato, la Seo, Mercadal, Bartolomé Llull, Cuartera, Herrería, Plaza San Antonio, Colón, San Jaime, etc., ordenándoles el arreglo de las respectivas fachadas y se hará lo propio respecto a canalones.

Igualmente y en virtud de las correspondientes denuncias por parte del Inspector Jefe de Sanidad han sido circulados buen número de oficios ordenando diversas obras relacionadas con la sanidad de las viviendas: construcción de retretes y fosas sépticas, recomposición de tuberías, colocación de sifones, etc.

Una reunión de Jefes de Negociado con el señor Secretario

El Secretario de la Corporación Municipal señor Rosselló Cazador celebró una entrevista con los Jefes de Negociado, dándoles cuenta de una visita que había recibido del Presidente, Secretario y Tesorero de la entidad Asociación de Funcionarios Provinciales notificándoles el acuerdo tomado de contribuir a la suscripción pro obreros en paro forzoso, con un dos por ciento de sus haberes, interesando a su vez el apoyo en dicho sentido de los funcionarios

Municipales. Los Jefes de Negociado tomaron la debida nota del asunto que trasladarán a los empleados a sus órdenes.

Suscripción pro obreros sin trabajo

Seguen recibiendo donativos para engrosar la recaudación obtenida en la función del domingo. Los recibidos son los siguientes:

Agencias de Aduanas y Consignatarios:
Empleados de la «Naviera Mallorca», 20 pesetas.

Id. de «La Comercial», 4 id.

Id. de «Agencia Salom», 20 id.

Id. de «Agencia Mulet», 14 id.

Id. de «Agencia Nusche Martin» 5 id.

Id. de «Schembrí S. L.», 29'50 id.

Id. de «Miguel Estela», 6 id.

Don Juan Jordá, empleado de la Casa de Asistencia Social, 5 id.

Asociación de la Prensa de Baleares, 10 id.

Total: 113'50 id.

Una Memoria del Banco de España

El Alcalde señor Darder ha recibido del Dr. de la Sucursal del Banco de España en esta Plaza, la Memoria del Banco del pasado ejercicio.

BALEAR LUNES 23
Catch-As-Catch-Can
La lucha de la Emoción

DIPUTACION

Servicio Meteorológico de la Diputación de Baleares

Estado sinóptico del tiempo en la Europa Occidental el día 19 de Marzo de 1936, a las 7 horas

Un centro depresionario situado al NW. de Galicia, produce abundante nubosidad y lluvias en la Península Ibérica y NW. de Francia; este centro tiende a desplazarse hacia las islas británicas.

Reina buen tiempo con cielo despejado en parte de Francia, Italia y Europa central, si bien se han registrado algunas nieblas y las temperaturas son relativamente bajas.

En el Mediterráneo Occidental, desde las Baleares hasta el Golfo de León se ha establecido una corriente del SE., que produce marejada o marejada gruesa en Italia los vientos son del NE. y en la costa de Marruecos es del E.

Barcelona a 11 horas.—Presión barométrica, 764 mm. estacionaria, estado del cielo, cubierto con lluvia, dirección del viento, E. NE. 8 kph.

Tiempo probable.—Nebuloso y húmedo y alguna lluvia.

Estación del Laboratorio Oceanográfico

Observaciones del día 20 de Marzo de 1936 a las 8 horas.

Altura Barométrica, 764'1 milímetros.

Altura Barométrica máxima de ayer, 764'3 milímetros.

Altura Barométrica mínima de ayer, 763'2 milímetros.

Temperatura, 11'5 grados cent.º

Temperatura máxima, 17'9 id. id.

Temperatura mínima, 10'9 id. id.

Temperatura media de ayer, 13'4 grados cent.º

Termómetro seco, 14'5 id. id.

Termómetro húmedo, 10'6 id. id.

Humedad relativa, 89 por ciento.

Evaporación, 4'1 milímetros.

Lluvia, 0'7.

Viento NW. 2

Estado del cielo: Cubierto.

Gobierno civil

Para aliviar el paro obrero

Prosiguiendo el Gobernador sus gestiones encaminadas a aliviar en lo posible el paro obrero en esta provincia, remitió anteanoche los siguientes telegramas:

«Ministro Obras Públicas.

Para aliviar angustiosa situación paro obrero y ante pésimo estado carreteras utilizadas constantemente turistas extranjeros me permito rogar vuestro pronta subasta proyectos conservación y reparación con firmes especiales según proyectos remitidos esta Jefatura en febrero último cumplimentando órdenes superioridad.—Salúdale respetuosamente.»

«Considerando de extraordinario interés ciudad y urgencia resolver paro obrero agudizado esta época falta faenas agrícolas, me permito rogar vuestro pronta subasta obras llamadas prolongación del dique de abrigo y contra muelle de entrada al puerto, cuyo proyecto fué aprobado en enero de 1933 constituyendo unánime aspiración y esperanza pueblo mallorquín.—Salúdale respetuosamente.»

Presidente Consejo Superior de Ferrocarriles.

Por interés ciudad y contribuir alivio extraordinario paro obrero, ruego esa entidad de su digna presidencia interés pronta autorización anuncia subasta construcción edificios estación ferrocarril este puerto.—Salúdale afectuosamente.»

El señor Liarte nos dijo que continuaría poniendo cuanto estuviera de su parte para conseguir que por los órganos superiores sean abreviados los trámites a seguir para resolver los proyectos de obras que afectan a Baleares.

El orden, completo

El Gobernador nos dijo también que el orden, según le comunicaban, era completo y que, por tanto, no ocurría la menor novedad.

DEL CARNET

Completamente repuesto ha podido abandonar la Clínica del doctor Valdés el Presidente del Fomento de Turismo don Pedro Montaner Gual.

La Marquesa viuda de Vivot, a quien le fué administrado el Santo Viático, ha experimentado una mejoría en su dolencia.

La deseamos pronto y total restablecimiento.

Se encuentra completamente restablecida de la grave dolencia que venía sufriendo, doña María Consuelo Rodríguez de Rivas, viuda de Escat.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don José Fernández, don Pedro Estrany, don Bartolomé Payeras, don Julio Balanza, don Pedro Medina y don Tomás Rey.

De Ciudadela vinieron ayer mañana don Antonio Canslli, don Miguel y don Vicente Comas, don Mauricio Vich y don Francisco Bosch.

De Tarragona llegaron ayer don Francisco Banado, don Juan Bonifaz, don Ramón Gardarda y don Miguel Marí.

Anoche embarcaron para Barcelona don Manuel Monserrat, don Pedro Cortés, don Antonio Solé, don Julio Mas y don Rogelio Buix.

Cruz Roja de Palma

Haceros socios de ella, desde una peseta mensual, y enjugareis muchas lágrimas, aliviareis muchos dolores, consolareis muchas penas, honraris a la ciudad. Suscripciones. Rambla, número 7.

SUCESOS

Hurto

Se presentó a la Guardia civil del puesto de El Terreno el súbdito inglés Perey Albert Reville, dueño de la «Englis Pensión» sita en la calle de Masanella núm. 3 del caserío de Son Serra, denunciando que durante la noche de 11 al 12 del actual había desaparecido del jardín de su casa una camisa y una funda de sofá, una camisa y una funda sofá, suponiendo que alguien penetraría en el mismo saltando la reja y se apoderaría de dichas prendas.

Se practican diligencias para descubrir al autor o autores del hurto denunciado.

Choque

Da cuenta la Benemérita del puesto de Campos de que se presentó el vecino de Felanitx Simón Barceló Obrador, denunciando que en las primeras horas de la tarde del sábado día 14, al dirigirse a Palma, en el kilómetro 11 de la carretera de Felanitx a la

ULTIMOS 2 DIAS

¡EL TIEMPO VUELA! ¡DECIDASE AHORA!

El próximo sábado día 21 a las seis de la tarde, termina nuestra actual oferta de ROSKALUX. Después de dicho día y hora los precios se aumentarán y quedarán sin efecto las ventajas ahora en vigor.



Pida el suyo ahora a:

GAS Y ELECTRICIDAD, S.A.

Calle Morey, 35. — Calle Hornabeque, 52
Av. Alejandro Rosselló, 106. — Av. 14 de Abril, 15
Inca - Manacor - Felanitx - Lluchmayor

Choque de un «auto»

En la mañana de ayer en los Hostalets chocó un «auto» contra una esquina, resultando herido uno de sus ocupantes llamado Miguel Cañellas Horrach, de 78 años, a quien el médico de guardia de la Casa de Socorro, donde fué inmediatamente trasladado, le apreció una herida contusa en la oreja y varias erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo, todo de pronóstico leve.

Mujer atropellada por un camión

En la mañana de ayer, a eso de las seis y media, fué atropellada por un camión, en la carretera de Inca, Antonia Mercadal Parés, de 61 años, que vive en la calle de Aragón, 264, a quien el médico de la Casa de Socorro, donde fué asistida, le apreció fractura de la tibia y peroné derechos en su tercio inferior y otras heridas en distintas partes del cuerpo, siendo su estado grave.

Después de la cura de urgencia fué trasladada en una ambulancia a la Clínica del doctor Valdés, donde falleció pocos momentos después.

Accidentes varios

Ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro:

Bartolomé Biblioni Fontirroig, de 32 años, de una herida incisa en el antebrazo derecho.

— Jaime Roig Mayans, de 23 años, de una intoxicación.

— Bartolomé Binimelis Serra, de 16 años, de una herida contusa en la pierna derecha.

PARA HOY

Mallorca Society Of Arts

Concierto por S. Pagés Rosés.

Programa

I
Variaciones. — Haydn.

Ballet de ombres heureses. — Gluch Friedmann.

Tocatta. — Saint Saens.

II
Nocturno 4 Estudios Vals Polonesa. — Chopin.

III
Gnosienne. — Erik Satie.

La caída de las hojas. — Pagés Rosés.

Danza del amor lejano. Rapsodia húngara núm. 12. — Liszt.

A las 5'30 p. m.

GACETILLAS

TELEGRAMA.—El Centro cultural obrero, Hostalets, ha dirigido al presidente del Consejo, Ministro de trabajo, Ministro de obras y Junta Nacional contra el Paro el siguiente telegrama:

«Comunico v. c. apoyo Ayuntamiento Palma proyecto, Reforma Puerto, Casa Correos y edificio Go-

bierno Civil, necesidad urgente, situación angustiosa paro Obrero.—Garau, Presidente».

FRONTON BALEAR

HOY

Noche a las 9'45

Zulaica - Solozabal

contra Satur - Hernani

Echevarría - Rego

contra Atano - Arrate

Y QUINIELAS

Más detalles por carteles y programas

Mañana Sábado, Tarde y Noche, grandes partidos y quinielas.

CUPON 3 - 17

para invertir en publicidad

en este periódico.

Reuniendo la serie de cupones que aparecerán todos los días, debidamente numerados, al final de mes podrán invertirse en publicidad a razón de 2'50 cada colección completa.

Caduca el 28 Febrero 1937

José Garcías Terrasa

Practicante en Medicina y Cirujía

Pedicuro - Callista

Consulta de 10 a 1 y 4 a 7

Domingos y festivos de 10 a 1

Calle San Miguel, 49

LA SUPERPRODUCCION ESPAÑOLA

Balear

Hoy de 3 a 12

Una mujer en peligro

con ANTOÑITA COLOME y ENRIQUE DEL CAMPO

Instrucción

El desenvolvimiento y desarrollo de las Escuelas graduadas

Un decreto de Instrucción pública publicado en la «Gaceta» dispone:

«Artículo primero. Cuando el número de secciones de una escuela graduada de menos de seis grados se amplíe hasta alcanzar o sobrepasar este número, el maestro que la venía dirigiendo podrá optar por las situaciones señaladas en el artículo 11 del decreto de 14 de junio de 1935 o continuar en la dirección de la escuela a petición propia, cursada e informada por la Inspección de Primera Enseñanza y resuelta por la Dirección general, e n tanto no interrumpa los servicios en aquella escuela.

Este decreto queda circunscrito a la escuela que sirve el director, no pudiendo acudir a los concursos que se convoquen para proveer otras Direcciones de seis o más grados.

El maestro que, en aplicación a lo dispuesto en el artículo 12 del antedicho decreto, se halle adscrito a la Inspección o haya pasado a servir otra escuela que la que desempeñaba, si ésta no fué ya provista.

Artículo segundo. Podrán acudir a los concursos de Direcciones de graduadas de seis o más secciones los maestros que sirvan Direcciones de menor número de escuelas donadas al Estado y obtenidas por oposición directa, según lo establecido en el artículo tercero del decreto de 23 de agosto de 1926.

Artículo tercero. Los maestros que sirven en la actualidad Direcciones de graduadas de seis o más secciones, obtenidas por medio distinto al de la oposición, podrán acudir a las oposiciones que se convoquen para proveer esta clase de escuelas, al sólo objeto de alcanzar plenitud de derechos en concursos y sin la obligación de aceptar plaza distinta de la desempeñada, aunque si las que voluntariamente soliciten.

Artículo cuarto. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto.»

El curso de selección profesional del Magisterio

El decreto publicado en la «Ga-

esta» anunciando un curso de selección profesional para ingreso en el Magisterio, dispone que podrán tomar parte en éste los maestros de Primera enseñanza que no excedan de cuarenta y cinco años, en la fecha de la convocatoria, y reúnan las debidas condiciones para el servicio del cargo, y los licenciados en Ciencias o Letras que tengan iguales condiciones y hayan aprobado las asignaturas de Pedagogía y su historia en la Escuela Normal.

Los que acudan a la convocatoria realizarán tres ejercicios: primero, escrito sobre temas de educación, escuela y niño; segundo, también escrito, acerca de Aritmética, Geografía y Física, Historia y Literatura, y el tercero, práctico, en una escuela.

Los concursantes aprobados, una vez terminado el curso, constituirán las listas provisionales, y con ellos se podrán proveer hasta seis mil plazas.

30 años atrás

20 marzo de 1906.—Han embarcado con destino a la República Argentina unos ciento cincuenta labradores naturales de Sineu, Porreiras y Felanitx, para ejercer su oficio de labrador y dedicarse a la tala de árboles, algunos van acompañados de su respectiva esposa e hijos.

DELEGACION DE TRABAJO

La readmisión de obreros despedidos

Hemos recibido de la Delegación Provincial de Trabajo la siguiente nota:

La Comisión Arbitral encargada en esta Provincia de la aplicación del Decreto de 29 de febrero último, referente a la readmisión de obreros despedidos por cuestiones políticas, al ir estudiando las demandas ya presentadas, ha observado que en muchas de ellas han dejado de consignarse los datos más importantes para poder juzgar acerca de su procedencia, por lo cual y teniendo en cuenta que la tramitación de los expedientes ante dicha Comisión se hace exclusivamente por escrito sin ser oídos los demandantes más que en las manifestaciones hechas en sus escritos de reclamación, y los patronos en los descargos presentados, ha acordado llamar la atención de

todos los obreros reclamantes para que en cuantos casos lo estimen necesario remitan escrito de ampliación del que ya han presentado, en el cual hagan constar concretamente: 1.º—Nombres, apellidos y domicilios del obrero y del patrono. 2.º—Salario que percibía. 3.º—Fecha del despido. 4.º—Relación detallada de las causas alegadas por el patrono para proceder al despido y de las que estima el obrero que existieron realmente. Dichos escritos deberán presentarse antes del día veintidos del corriente más de marzo en que termina el plazo de presentación de reclamaciones.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de anoche: Primera quiniela: Echenique, ganador y Cantabria, colocado; pagándose los boletos (2-4) a 78'60 pesetas.

Segunda quiniela: Echevarría, ganador y Barrechea, colocado, habiéndose pagado los boletos (6-4) a 24 pesetas.

Primer partido: Cantabria - Echenique, rojos, 15. Antonio - Trecet, azules, 35.

Los que presumen de inteligentes, pronosticaban un fácil triunfo de la pareja roja de anoche y del mismo criterio fué, naturalmente, la cátedra; pero la realidad demostró a los pocos momentos de empezado el partido, cuán difícil es acertar.

Empezó el partido a buen tren jugándose los primeros tantos sin ventaja sensible por ninguno de los dos bandos; pero seguidamente empiezan a tomar ventaja los azules, cuya ventaja fué aumentando a medida que se iba acercando el final y éste no pudo ser más desastroso para los rojos, pues el tanteador marcaba una diferencia en su contra de 16 tantos.

El público no salía de su asombro, pues como llevamos dicho, eran los favoritos los rojos, habida cuenta los espléndidos partidos jugados últimamente por Cantabria y la categoría de Echenique a quien hemos visto también jugar de forma tan eficaz que no parecía el mismo de anoche.

Lo que no tuvieron en cuenta los que tan alegremente confiaban en la victoria roja, es la cla-

se de jugadores que formaban la pareja azul. Tanto Trecet como Antonio son jugadores temibles, sean cuales fueren sus contrarios. Anoche demostraron una vez más la eficacia de su juego, exento de vistosidad, pero impecable de rendimiento por la colocación, penetración y seguridad de ambos jugadores.

Segundo partido: Barrechea - Rego, rojos, 23. Echaburu - Jesús, azules, 30.

Cuestiones Económicas

Enterados de que se encontraba en Palma el técnico de la Sociedad de «Aguas Potables de Barcelona S. A.» el ingeniero don Juan Vilá, hemos creído oportuno interrogarle sobre el asunto que le trae.

Atento el Sr. Vilá a nuestro requerimiento, nos contestó adecuadamente a las preguntas que le hicimos, que fueron las siguientes:

—¿Usted cree oportuno venir a tratar un asunto de inversión de capitales, en los momentos que el capitalista español está dudoso de la tranquilidad pública?

—A esta pregunta debo contestarle que en los tiempos actuales no queda otra solución a los españoles que hacer trabajar su dinero, o sea, invertirlo en obras que se traduzcan en trabajo para la colocación del mayor número posible de obreros, pensando siempre en que la obra producida obtenga un rendimiento, y en este caso, el asunto que me trae no puede ser más alhagüeño para el capital a aplicar, ya que contribuye directamente en la creación de un servicio público, de hecho indispensable.

—¿Y como, emitiendo el Estado en estos momentos un empréstito importante, concibe Vd. que el público no prefiera invertir su dinero en lo que representa más garantía, que es el Estado?

—El Estado al emitir a bajo interés su papel, no sólo no lo hace por economía, sino que se coloca voluntariamente en segundo lugar, para que el público se lance a otras preferencias, que organicen trabajos que a la postre tributan al propio Estado, y huelga comentar que el dinero invertido en un servicio público, tiene de hecho el amparo del propio Estado.

Por ello creo que éste es precisamente el momento más oportuno para una emisión pública en tales circunstancias.

—Resulta también casual que en Palma nos preocupemos ahora de

Cursillos Magisterio 6.000 plazas

Anunciada convocatoria - Empezará preparación el 1.º Abril colaborando los Maestros Nacionales D.ª Francisca Catañy y D. Juan Crespi en

Antigua Academia Cormenzana Rambla, 63 - 2.º, y M. Genia 30. (Frente Instituto) Tel. 2684 Excelentes resultados en los anteriores Cursillos.

HERNIADO

Visita extraordinaria del afamado especialista ortopédico de París Sr. C. A. BOER en el HOTEL ALHAMBRA de PALMA el próximo martes día 24 de marzo.

Seguir el Método C. A. BOER es asegurarse contra la estrangulación herniaria provocada casi siempre por bragueros o procedimientos que, a pesar de su renombre, aplastan el intestino en lugar de retenerlo dentro del vientre. Consulte usted su médico y comprobará que es este su caso. Al comprobar que su hernia se escapa por debajo del bragero que lleva, piense que se expone usted al gravísimo accidente que es la estrangulación herniaria. Sin pérdida de tiempo, sin demora culpable, rectifique los cuidados que da a su hernia y no olvide que contener totalmente, constantemente la hernia, el intestino dentro del abdomen es, entre otras igualmente apreciadas, la calidad propia de los aparatos C. A. BOER que por su eficacia triunfan donde todos los sistemas han fracasado. Así lo han afirmado y pregonan miles de personas agradecidas en cartas como las que siguen:

Villalobar, 6 de marzo 1936.—Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, Barcelona. Muy Sr. mío: Confirmando mi carta de hace un año en la cual le anunciaba mi curación. Hoy le escribo nuevamente reiterando mi satisfacción, pues me dedico a todos mis trabajos y estoy encantado de encontrarme tan bien. Insisto para que se publique mi curación, pues así serviré a usted y a los muchos que sufren de hernias.

Muy agradecido, me reitero de usted atto. s. s. y amigo, PEDRO TECEDOR BAÑARES, calle Mayor, Villalobar de Rioja (Logroño)

Palma, 1.º de febrero. Sr. D. C. A. BOER, Especialista Ortopédico. Muy distinguido señor mío: Completamente curado, gracias a sus excelentes aparatos, de la doble hernia que venía padeciendo desde largo tiempo, un deber de gratitud y caridad me obliga a darle las más expresivas gracias y a recomendar su acreditado Método curativo. Se repite afmo. s. s. q. e. s. m., Jaime Verger (presbítero), C. Quint, 21. Palma de Mallorca.

Si cansado de sufrir anhela usted su bienestar, cuide su HERNIA racionalmente. Adopte sin demora el Método C. A. BOER, que ofrece al HERNIADO más exigente por grande que sea su HERNIA y cualquier esfuerzo que haga en todas las posiciones que necesite adoptar, la máxima seguridad. Visite con toda confianza al afamado ortopédico en:

el HOTEL ALHAMBRA de PALMA únicamente el martes 24 de marzo solo desde 8 mañana hasta 5 tarde.

C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Pelayo, 60, BARCELONA.

un problema parecido y por lo tanto, ¿no cree Vd. contraproducente esta coincidencia?

—Con toda franqueza les diré que posiblemente los asuntos de aguas son los de más primordial importancia para la humanidad, ya que toda inversión siempre es productiva, por el obligado consumo, insustituible a pesar de imaginarnos los inventos más raros para poderlo sustituir. La humanidad, mientras exista, necesitará agua y el agua resulta la vida de todo.

—Veo con singular complacencia, su optimismo, y no dudo que tan noble asunto como es el de aguas,

será estudiado y acogido con cariño en esta isla, por cuyo motivo le deseamos el más rotundo éxito en la empresa que se propone acometer.

TRAMITACION

Expedientes Matrimonio Civil. Carnets para CHOFERS 1.ª, 2.ª. Traspaso de Automóviles. Licencias de Caza y Armas. Certificados de todas clases. AGENCIA OLIVER San Jaime, 9. Tel. 1919. Palma

¡Aproveche su Crédito!

Sin entrada

Sin fiador

A largos plazos

Las mejores marcas de Radio

ARMONIAL:	4 válvulas	Una onda a	Ptas. 3'45	semana
R. C. A.:	4	Una onda a	" 5'75	"
ARMONIAL:	5	Una onda a	" 6'80	"
SPIKC:	5	Dos ondas a	" 3'75	"
MELODIAL:	6	Dos ondas a	" 8'00	"
R. C. A.:	6	Dos ondas a	" 10'00	"

Palacio de la Radio

Los mejores precios

Las mejores marcas

Las máximas garantías

CASA BUADES, S. A.

Plaza Cort, 32 - 33

Teléfono 2140

DAILY CHRONICLE

British Empire Radio Service

Short Wave. Greenwich Mean Time

Transmission 2
1.0 a. m. Big Ben. «Caravanse»

(Time signal 12 noon.)

2.0 p. m. «Conquest of the Air»
2.20 p. m. Scots Songs.
2.30 p. m. B. B. C. Dance Orchestra.
4.0 p. m. News
4.20 p. m. Military Bands.
4.45 p. m. Close Down.

Transmission 3.

0 p. m. Big Ben. «How's That?»
3.5 p. m. Dance Music.
4.5 p. m. B. B. C. Northern Orchestra.
4.5 p. m. «Young Ideas»
15 p. m. Monologue in Melody.
30 p. m. News.
5.0 p. m. Hotel Metropole Orchestra.
0 p. m. Close Down.

Transmission 4.

1.15 p. m. Big Ben. Frank Walter et.
5.0 p. m. News.
5.20 p. m. Brass Band Concert.
5.30 p. m. B. B. C. Dance Orchestra.
7.10 p. m. From the London Theatre.
7.30 p. m. B. B. C. Orchestra.
8.30 p. m. Talk: «From the Woman's Point of View.»
8.45 p. m. Fred Hartley and his lovely Quintet.
9.15 p. m. The Café Colette Orchestra.
10.0 p. m. News.
10.20 p. m. B. B. C. Orchestra.
10.45 p. m. Close Down.

Transmission 5.

11.0 p. m. Big Ben. Light Symphony Concert.
11.45 p. m. Talk: «From the Woman's Point of View.»
(Time Signal 12 Midnight.)
12.0 a. m. With and Without Prejudice.
12.45 a. m. News.
1.0 a. m. Close Down.

Classified Requirements

EXPERT TRANSLATION. French, Spanish, English. E. H. Hooker, San Felio, 4.

LOST between Bonanova and Genova, March 17th., small black dog. Markings: white feet, neck and tip of tail. Reward offered if returned to Café Bonanova (La Bonanova).

Motor Coach Services from Palma

To Alaró from Longeta at 12 noon. Returning 7 a. m.
To Alcudia from San Miguel 109 at 3 p. m. Returning 7 a. m.
To Andraitx (via Paguera and Camp de Mar) from alternately Valdesa and Unión 30 at 7.30 a. m. & 2.30 p. m. Returning 7 a. m. & 4.45 p. m.
To Bañalbufar from Plaza Olivar, 9, at 3 p. m. Returning 6.30 a. m.
To Binisalem-Consell from Mercadal at 2.30 p. m. Returning 7.30 a. m.
To Buñola from San Miguel 55, at 12 noon. Returning 7 a. m.
To Calvià-Capdellà from Santacilia at 2.30 p. m. Returning 7 a. m.
To Campanet from San Miguel, 55, at 3 p. m. Returning 8 a. m.
To Deyá from Olivar, 9, (Monday, Thursday, and Saturday) at 3 p. m. Returning 7 a. m.
To Esporlas from Olivar, 9, at 11.30 a. m. 2.30 & 6 p. m. Returning 7 a. m. 8 a. m. & 2 p. m.
To Estalenchs from Olivar at 3 p. m. Returning 6 a. m.
To Felanitx from Zanoguera at 2.30 p. m. Returning 7 a. m.
To Gallia from San Miguel, 55 at 2.30 p. m. Returning 7 a. m.
To Puigpuent from San Miguel 55 at 2.30 p. m. Returning 7 a. m.
To Santa Margarita from Olivar, 9, at 12 noon. Returning 7 a. m.
To Santa Maria from Plaza Harina at 12 noon. Returning 7.30 a. m.
To Son Sardina from Olivar every half hour.
To Valldemosa from Olivar, 4, at 2.30 p. m. Returning 8 a. m.

ISABEL LLADÓ

Dressmaker
Teacher of Dressmaking
And Cutting
Quick Method
C. Ramón Llull 10, 1., Palma.

Foreign News

Germany States Her Case

London 19.—There is no doubt that the expected speech, made by the special German Ambassador to London, Von Ribbentrop, at the meeting of the League Council this morning at 10.30, has caused a great impression.

It is believed that this speech will profoundly influence the course the negotiations will follow.

Von Ribbentrop spoke in German and did not fail to vigorously point out the historical significance of Germany's return to the League of Nations, which he trusted sincerely, would mark a change of direction at a critical moment in the history of Europe, after the sufferings of a disastrous war and the afflictions of the post-war period.

The German Government, Von Ribbentrop said, has accepted the invitation of the League Council with the firm idea of helping to clear the international political situation, and it is convinced that the League Council has not yet dealt with a cause representing a higher ideal of justice.

The orator then spoke extensively on the Franco-Soviet Pact from a German point of view, declaring that it was incompatible, literally and substantially, with the system of security of Western Europe which was set up by the Locarno Pact.

During the course of his argument, Von Ribbentrop pointed out that the Franco-Soviet Pact implied the military union of two countries whose combined population amounted to more than 275,000,000 inhabitants and that one of the contracting parties could claim the title of first military power in the world, at the present time.

Besides, the Franco-Soviet Pact was exclusively directed against Germany, while, if it is true that the Soviet Union is, geographically, at a great distance from Germany, however, having already signed a military alliance between Russia and Czechoslovakia, the former was, indirectly, on the German frontier.

Von Ribbentrop finished his speech at midday and was listened to, with the greatest attention, by the delegates and press representatives present.

The speech was immediately translated into English and French and the Council suspended the session until three o'clock, hoping that the Soviet Foreign Minister will answer the German delegate this afternoon.

France Takes No Chances

Paris 19.—It seems that the French Army has the intention of keeping in preparation for all eventualities, all the war materials corresponding to the French line of fortifications on the German frontier, while troops are being rapidly trained in the art and management of modern heavy artillery.

The Minister of War, General Maurin, stated last night to the army commission in the House, that France was now protected against all attack.

The final phase of the movement of French troops was completed today, when the sixth regiment of Moroccan Rifles, in khaki and turbans, reached the Alsatian villages, spreading out afterwards along the frontier between Saar and Strassbourg.

Since the occupation of the Rhine, this is the first time France has sent colonial troops to the German frontier.

Flandin Returns To Paris

Paris 19.—Flandin is expected to leave London for Paris, this afternoon by air, arriving here at about six o'clock.

A council of ministers is expected to take place at the Elysee at nine o'clock tonight, when Flandin will review the events of the last few days.

Egypt Prepares For Elections

Cairo 19.—A royal decree has just been issued calling all electors together.

Old Horse Finds A Goldfield

Yellowdine, the new Australian goldfield, was discovered because an old horse had four teeth missing.

The horse belongs to Mr. Charles Palmer, a hard-bitten, hard-up Irish-Australian, aged about fifty who has been prospecting for gold for the last twenty years.

For seventeen years Charlie's best friend has been his horse.

He has roamed all over Australia's gold areas.

One day he found himself in Southern Cross without a penny in the world.

A friend named Winfield was one of those who lent him equipment. He also gave him advice. He suggested that there was good prospecting country about sixty miles north-east of Southern Cross.

Palmer thought it over, but he remembered that in that direction the grazing was poor, and as his old horse had four teeth missing the feeding problem would arise. He would have to carry large quantities of chaff.

Then a prospector named Heeney suggested the Yellowdine country. It suited Palmer's purse better, because his feed bill would be much smaller.

He raised money for the horse food from two friends, and went off to the Yellowdine country. He spent three weeks clearing a track for himself to

The Salt Of The Earth

It was that genius, Noel Coward, who wrote and sang the comic song entitled «Only Mad Dogs and Englishmen Sit in the Midday Sun».

There is many a true word spoken in jest, and only Noel Coward, that twentieth century wonder, has such an insight to the national character of the country he represents to compose such a truly satirical ditty.

Sensations experienced by an Englishman returning to England must be similar to those of a lunatic returning to his asylum.

He finds himself once more among charming eccentrics who talk nonsense with the utmost gravity, who shiver in cold houses and take cold baths because they think it healthy to be uncomfortable, who believe they are free because they can register a vote for a policy they don't understand, who earnestly believe in their own modesty when they also believe that they are the salt of the earth, whether fine salt, coarse salt, or Epsom salt, who will cry over the death of a dog and laugh at the torture of a rabbit, who will allow responsible statesmen to make silly jokes about serious things without protest.

In what other country but England would the Secretary of the Domi-

nions get up and say there would be no general election for three years and when asked what he meant, reply that it was a joke.

Whether it was true or untrue, what was the joke? Where is the side-splitting laugh?

And in what other country would you read this in the newspapers?

«He likes nothing better than to plunge fully dressed into the canal and bring a child safely to the bank. Then he sends the child home with its playmates, goes to his own humble home, dries his clothes, and is ready for another plunge».

Somehow this reminds us of an enthusiastic dog waiting for a stone to be flung into a pond.

And now, just to square things up a bit, just a word about Hollywood. A competition for spotting errors in films in which mistakes had been made purposely was recently held in New York. At the end of the programme a film was shown in which there were no deliberate errors, but which claimed to depict the shadier side of New York in the late nineteenth century, when motor cars were almost unknown.

As a character entered a horse cab he called out to the driver, «Step on it baby and make the going good bo».

Agents: Viajes International Express

The Most Typical Moment To Visit Sevilla Is During Holy Week
Special Excursions By Pullman Autocar
Calle Conquistador, 18 - PALMA

It is an acknowledged fact that one of the best methods of learning a language is to read a newspaper

Read the Spanish Pages of the «EL DIA» Thoroughly and Carefully

CUT OUT AND POST THIS APPLICATION FORM
Please Deliver The «DAILY CHRONICLE» To The Address Below Until Further Notice.

Name _____
Address _____
«El Dia», Danús, 2.—Palma.

Foreign News Palma Parade

No News Must Be Good News

Addis Ababa 19.—The Government has just published a decree prohibiting the civil population from listening to the radio; at the same time it has ordered that all receptors should be immediately handed to the authorities.

Foreign subjects should hand in their radios to the legations of their respective countries. The owners who refuse to abide by this order will have the apparatus confiscated and be fined besides.

It is believed that the Government has decided to take these measures to put an end to the rumours which are everlastingly being circulated here, and especially to stop the propagation of reports relative to Italian victories.

No More Joy Rides For The Negus

Asmara 19.—Referring to the destruction of two Abyssinian airplanes, news has arrived here that it is believed that the machines were those used by the Emperor, who, probably, was in danger when finding himself in the firing line.

One of the machines was destroyed by a tri-motored Italian plane which, while making a reconnaissance flight over Kworam, discovered a «Potez» monoplane of the same type of apparatus captured on the occupation of Makalle. The Abyssinian plane had the national colours painted on it, and, on seeing the Italian plane approach, its crew fled, the Italian bombs causing the explosion of the plane on the ground.

In spite of intense gun fire, the Italian aviators flew at a low altitude and discovered another machine, which, although hidden by branches, the shadow of its wings were visible. This machine was destroyed by an Italian squadron which flew over the place shortly afterwards.

Yoke Lifted By Whites

Bjibuti 19.—Travellers arriving from Harrar, state that the population of that town, oppressed by the troops of Ras Nassibu, impatiently await the coming of the Italians to be freed from the Abyssinian yoke.

Military Honours For Venezelos

Paris 19.—The body of the famous Greek statesman, Venezelos, will be taken to the Greek cemetery here, on Saturday. On Monday, it will be taken to the Gare Lyon, where a special service will be held and military honours given. The coffin will then be transferred to a special coach attached to the Brindisi Express. On arrival at Brindisi, the coffin will be taken on board a Greek destroyer and then conveyed to the island of Crete.

The Greek Government has decided to give full military honours to the dead statesman.

Many Flood Deaths In U. S. A.

New York 19.—The floods are as great as ever and much damage has been done. Seventy deaths have been reported up to the present.

Johnstown, is reported short of food and all road and rail communications have been cut.

Pittsburg is also suffering from the floods but the water level is lowering.

Precautionary measures are being taken in the Mississippi regions so as to be prepared for when the floods reach that district.

Naval Recruiting Intensified

Washington 19.—The Navy Department has ordered the number of ratings to be increased from 18,000 to 100,000 during next year.

The new warships which are to be launched during the next fifteen months, will require an extra number of men so that they shall have adequate crews.

Huge Sum Voted For Unemployed

Washington 19.—One and a half thousand million dollars has been voted necessary for the relief and help to unemployed.

President Roosevelt stated that something must be done for the out-of-works and, at present, they required some substantial help.

WELL DRESSED LADIES
are wearing large Belt Buckles and Bracelets to match. We show them in Hand Hammered Metal. Priced very reasonably.
THE TREASURE CHEST
(nr. Hotel Med. El Terreno)

Mr. and Mrs. Herbert Jackson arrived in Mallorca yesterday and took train direct to Pollensa. They expect to make a stay of three weeks before crossing over to the mainland to make a tour of all the southern towns of Sabin.

Restaurant ORIENTE
A Visit Makes a Client
We Cater For The Epicure
Pl. Constitución, 106. Tel. 1416
SERVICE A LA CARTE

Mr. J. N. Pollard has reached Algiers safely. His friends here are looking forward to his return, which is expected to be sometime in May next.

HOTEL CASTELLET
Cala Ratjada
BEAUTIFUL SITUATION
On Water's Edge
Pensión: Ptas. 13 - 20
French cooking English spoken
«TENNIS - PING PONG»

Mr. and Mrs. «Pat» Whyte took their departure on Tuesday night by the German boat. They came here for a brief month and were more than reluctant to have to go. Their friend, Mrs. Trace, however, is remaining on for some time longer.

BONET
The Industry That Made Mallorca Famous
EMBROIDERIES
Calle San Nicolás 15. Tel. 2117

«Long hair makes a man look distinguished», states a poet.
Well, Mrs. Larry Adler found one on her husbands coat lapel the other morning and he merely looked foolish.

Two of our most respected members of the foreign colony are not on speaking terms now. It appears that they have quarrelled over a crossword puzzle.
Dirty work at the cross words.

We read that a man in Capetown shot himself after studying his face in the mirror. How that reminds us of lots of faces we've seen.

Sir John Maxwell left on Monday last for England.

THE ENGLISH SCHOOL
Principal Miss Flood
Reopened in Calle Bonanova 72, Terreno.

YOU WILL ALWAYS FIND AT
LENA'S

THE People you like Food and Drinks you enjoy Service that's right
Try our *Etat du Jour*. Ptas. 2'50
Best Ice Creams on the Island
Ave. A. Maura (Opposite Alhambra) Tel. 2285

Christian Scientists

Are now meeting each Sunday at 11 o'clock. Calle 14 de Abril, 37, (Shorts), El Terreno. You are cordially invited.

ENGLISH CHURCH

37 Calle de Catorce de Abril, El Terreno
Chaplain: *The Rev. F. H. G. Knight, M. A.*
Sunday, 22 nd March, 1936.
8.30 a. m. Holy Communion.
11.0 a. m. Morning Prayer and Sermon.
6.30 p. m. Evensong.

